

TU GRAZ

## Erster Gebäudetechnik-Professor

Es werde ein „heißer Herbst“ für ihn, lacht Michael Monsberger, denn im Herbst werde er zum zweiten Mal Vater und übersiedle von Wien nach Graz, um die neugeschaffene Professur für „Integrated Building Systems“



**Michael Monsberger ist Österreichs erster Gebäudetechnik-Professor**

(IBS/Gebäudetechnik) an der TU Graz zu übernehmen. Vaterschaft, Jobwechsel und Umzug also. Dieser erste Gebäudetechnik-Lehrstuhl in Österreich ist am Institut für Baubetrieb und Bauwirtschaft der TU Graz angesiedelt, dessen Vorstand Detlef Heck sich nicht nur für diese Professur, sondern auch für einen BIM-Lehrstuhl starkgemacht hatte, dessen Besetzung noch läuft.

Der 37-jährige gebürtige Wolfsberger Michael Monsberger hat so wie seine Frau an der TU Graz studiert (Maschinenbau). Seit Oktober 2007 ist Monsberger beim AIT (Austrian Institute of Technology) in Wien Geschäftsfeld-Leiter für Sustainable Thermal Energy

Systems und wird seine Professur am 1. Oktober antreten. „Ich war sehr überrascht von dieser Ausschreibung, damit hatte ich nicht gerechnet. Besonders reizt mich die FoE-Professur (Field of Expertise), denn da kann ich von meiner AIT-Erfahrung sehr viel einbringen“, sagt der Neo-Professor im a3-Gespräch. **„Die integrale Planung zwischen den Fakultäten wird immer wichtiger, das ist eine spannende Tätigkeit mit interdisziplinären Aspekten.“** Hier gebe es auch sehr viele Schnittstellen mit der BIM-Professur. Er sehe sich als Forschungs-Professor, auch wenn es eine gewisse Lehrverpflichtung gebe. „Ich sehe meine Aufgabe auch darin, interdisziplinäre Forschungsprojekte zu akquirieren“, so Michael Monsberger.